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第３回江別市食育推進計画策定委員会 会議録（要点筆記） 

 

日  時：令和５年１０月１２日（木）１８時３０分～１９時１５分 

場  所：江別市役所第二別館１階会議室２号 

出席委員：小林委員長、星野副委員長、八巻委員、野内委員、尾澤委員、 

佐藤（倫）委員、佐藤（盛）委員、今林委員、布施委員、 

齋藤委員（計１０名） 

欠席委員：中村委員（１名） 

事 務 局：渡部経済部次長、川合農政係長、粟生主任、竹内主事（計４名） 

 

１ 開 会 

 

２ 第４次江別市食育推進計画素案について 

【小林委員長】 

次第の１「第４次江別市食育推進計画素案について」、事務局より説明願う。 

【事務局】 

第４次江別市食育推進計画素案をご覧いただきたい。前回の委員会から修正した箇

所を各ページ赤字にしている。 

各ページの主な修正内容としては、前回の委員会及び委員会後に委員の方からいた

だいたご意見を踏まえ、担当課と調整のうえ、文言の修正や指標の追加、その他字

句の修正等を行っている。 

１２ページは、新型コロナウイルスの影響に関する指標を追加してはどうかという

意見を受け、追加した指標である。 

１８ページは、各ページに記載されている目標や方向性といったものはあるが、目

標同士のつながりが見えないとのいう意見を受け、文言を修正している。 

２１ページは、乳児期に一から調理した離乳食を食べて、豊かな味覚を養うことが

大切という意見を受け、文言を修正している。 

２２ページは、これからはタンパク質が重要というお話から、低栄養、フレイル予

防の重要性について意見があった。 

担当課との調整に時間を要したため、反映することはできなかったが、２２ページ

下から二つ目の枠内、高齢者が健やかに暮らすために、栄養バランスや食材の選び

方、という部分の取り組み例に、≪フレイル予防の啓発≫を追記する。 

また、保健分野においても、健康づくりプラン２１の文言と合わせて記載するほか、

その他の部分においてもフレイル予防についての記載ができないか検討したい。 

２５ページは、赤字のとおり追記してほしいという意見を受け、文言を追記してい

る。 

３０ページは、当初１２ページに記載していたが、取り組みの方向性として市の取

り組みを紹介したあとに記載したほうが理解しやすいと考え、移動した。 

また、委員から情報提供いただいた、＜栄養士会の料理教室＞について、担当課に

も確認のうえ、食育に寄与する活動であると判断し追加した。 

次に、給食残渣の有効活用の文言修正についてだが、「養豚業者に提供と書くと誤

解されないか」「給食は残してもいいと誤解しないような表現を」という意見を受

け、文言を修正している。 

３１ページは、指標の順番を分野順ではなく、ライフステージの順にすべきという

意見を受け、文言や順番を修正している。 
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次に、各指標について出典がないとの意見を受け、出典を追加している。 

次に、目標の列だが、矢印での標記がわかりにくいという意見を受け、文言による

標記に変更し、数値目標があるものは数値を記載した。 

また、ご意見の中で、現在は分野ごとに指標を出しているが、ライフステージごと

にも指標を出すべきでは、指標が足りていないのではとのご意見があった。このご

意見については、次回策定に向けた検討課題とさせていただきたい。 

その他に、食育を公に行う立場の方（例：栄養教諭）や、食育に関する仕事、活動

を行っている方（例：保健センター職員）は、この計画の存在をどの程度認識し、

活用しているのかという質問があった。 

食育推進計画は、策定委員会を設置する前に、農業振興課を含め１１の関係部署に

より庁内連絡会議というものを組織している。連絡会議は、栄養教諭が所属してい

る給食センターなどの部署で構成されており、各部署における計画や事業において

食育の推進に寄与するものを抽出し、食育推進計画の素案を作成している。 

また、全体会議としては２回の開催だが、小規模の調整会議は延べ数十回行い、各

課の事業目標の達成に向けた運営を行いながら、各種協議を重ねている。 

３１ページに記載しているこの計画の進捗管理として、毎年、計画に記載した関係

課の活動がどのように行われているか調査をしているので、計画の存在ははっきり

と認識され、取組についても責任をもって実施いただいているものと考えている。 

なお、１３ページ及び１４ページは、えべつ市民健康づくりプラン２１で示される

内容と表現に従って掲載する箇所である。担当課と調整したが、素案の作成にもう

少し時間がかかるとのことなので、修正後に改めて委員の皆様に内容確認いただけ

ればと思う。 

【小林委員長】 

何か質問はあるか。 

【今林委員】 

  １０ページ記載の「②選んでいる環境に配慮した農林水産物・食品」とはどういう

意味か。 

【事務局】 

  環境に配慮した農林水産物・食品を選択している人の中で、どのような環境に配慮

した農林水産物・食品を選んでいるか、という意味である。 

【今林委員】 

  もう少しわかりやすい言い方はないか。 

【事務局】 

  調査項目の文言はこのままにして、項目の下に細かな説明を追加したい。 

【今林委員】 

  ３７ページの令和４年度の活動実績のうち、各種価格調査とあるが、この店舗は直

売所なのか。また、品目は何か。 

【野内委員】 

  店舗は一般の店舗である。品目は肉、魚、たらこ、長芋である。 

【小林委員長】 

  各４品目という言い方よりも、生鮮食品４品目、といった言い方はどうか。 

【事務局】 

  担当課に確認し、適宜修正する。 

【尾澤委員】 

  ２５ページ記載の「取り組み例：地場産野菜の活用」のなかで、「食と地元生産者

を結び・・・」とあるが、地元生産者はそもそも食と結ばれていると思うので、文
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言を確認してほしい。 

【事務局】 

  担当課に確認し、適宜修正する。 

３ 閉 会 

【小林委員長】 

  これで第３回江別市食育推進計画策定委員会を終了する。 

 

以上 


